

## **200 Jahre Behördengeschichte im Landkreis Schwäbisch Hall**

Im März 1803 trat der erste württembergische Oberamtmann - dem heutigen Landrat vergleichbar - seinen Dienst in der kurz zuvor an Württemberg gefallen vormaligen Reichsstadt Hall an. Dies war die Geburtsstunde der heutigen Behörde „Landratsamt Schwäbisch Hall“. Die übrigen heute ganz oder zum größten Teil zum Landkreis gehörenden früheren Oberämter entstanden 1807 (Gaildorf) bzw. 1810 (Crailsheim und Gerabronn).

Die Ausstellung „Von den Oberämtern zum Landratsamt - 200 Jahre Behördengeschichte im Landkreis Schwäbisch Hall“ will diese zwei Jahrhunderte in den Blickpunkt rücken. Parallel zueinander werden dabei die Verwaltung selbst (z.B. aus Oberämtern werden Kreise, Kreisreformen), aber auch Aspekte der Kreisgeschichte behandelt. Die Ausstellung wird das ganze Kreisgebiet, also die früheren Oberämter wie die beiden Altkreise Crailsheim und Schwäbisch Hall, im Blick behalten und mit Sicherheit viel Unbekanntes präsentieren. Wer weiß etwa, dass die königlichen Oberamtänner Dienstuniformen einschließlich Degen besaßen.

*Landratsamt Schwäbisch Hall, Kreisarchiv, Münzstraße 1, 74523 Schwäbisch Hall, Tel.: 0791/755-225*